



Síntesis de medios

24 de julio 2024

Primeras Planas

Van trenes y apoyos sin nuevos impuestos
Quitan 24 mil mdp a lucha climática; van al Tren Maya
Frontera sur necesita más atención: Salazar
Se tambalea planta de Tesla en NL por amagos de Trump
Libres, 192 delincuentes peligrosos por sabadazos
Acelera Morena discusión de reformas; dan sólo 24 horas a la Judicial
Megaoperativo federal, por jefe Milton
Sin Mexicable
"No podía decir no"

[Reforma](#)
[El Universal](#)
[Excélsior](#)
[Milenio](#)
[La Jornada](#)
[La Razón](#)
[El Heraldo de México](#)
[La Prensa](#)
[Ovaciones](#)

Pablo Vázquez Camacho

Crimen será castigado, dice titular de SSPC

Rosa Ícela Rodríguez, titular de la SSPC, informó que quienes asesinaron al comisario y jefe de Inteligencia de la Policía en la CDMX, Milton Morales, conocían su rutina y tenían conocimiento de que en esos momentos no tenía escoltas asignados. La funcionaria condenó el ataque contra el comisario Morales Figueroa, asesinado en el municipio de Coacalco. De esta forma, se sumó al repudio y condolencias que el titular de la SSC local, **Pablo Vázquez**, manifestó tras conocer el asesinato de uno de sus principales colaboradores. [24 Horas](#) / [La Razón](#) sin mención: [Excélsior](#) / [El Universal](#) / [La Jornada](#) / [La Crónica de Hoy](#) / [El Sol de México](#) / [El Financiero](#) / [Metro](#) / [Diario de México](#) / [Contra Réplica](#) / [+Chilango](#)

Afirma Delfina que van tras el atacante

Delfina Gómez afirmó que el gabinete de seguridad del Edomex trabajará hasta dar con el responsable del asesinato de **Milton Morales Figueroa**, quien fuera coordinador general de la Unidad de Estrategia Táctica y Operaciones Especiales de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**. Durante la puesta en marcha de la Estrategia Especial para la Construcción de Paz en los 50 municipios prioritarios, Feria de Paz y Desarme Voluntario, que encabezó en Tultitlán, pidió a Martha López, encargada de las mesas de paz a nivel nacional, que transmitiera a las autoridades de la República el compromiso del gobierno estatal por colaborar en las investigaciones del homicidio. [La Prensa](#) / [El Heraldo de México](#) / [La Razón de México](#)

Confían en que caerán los asesinos

Tras el asesinato del jefe de Inteligencia de la Policía capitalina, **Milton Morales Figueroa**, el coordinador de la asociación parlamentaria Alianza Verde Juntos por la Ciudad en el Congreso local, diputado Javier Ramos Franco, confió que las autoridades encontrarán a los sicarios y que pagarán con todo el peso de la ley, a la vez que desechó que lo acontecido vaya en perjuicio de la adecuada operación de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**. El representante del PVEM lamentó el cobarde hecho que cobró la vida del funcionario y externó su apoyo a su familia. [La Prensa](#)

Milton, perfil principal de García Harfuch para dirigir CNI

Autoridades del Gabinete de Seguridad aseguraron a Milenio que el asesinato de **Milton Morales**, mando de la **policía capitalina**, dejó a Omar García Harfuch sin uno de sus principales operadores y perfil óptimo para dirigir el CNI. Testigos recuerdan que si García Harfuch y Morales pudieron implementar "la política de la investigación" en la CDMX para contener los crímenes de alto impacto fue porque ambos funcionarios impulsaron la ley que permite que la autoridad capitalina cuente con sus propias células de inteligencia. [Milenio](#) / [Reforma](#) / [El Universal](#) / [La Crónica de Hoy](#) / [El Gráfico](#)



Síntesis de medios

24 de julio 2024

'Asesinato de Milton Morales, entre venganza o intimidación'

A raíz del asesinato de Milton Morales, comisario y jefe de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, autoridades y especialistas han expuesto diversas teorías que van desde una consecuencia de los casos que investigaba, hasta un mensaje de alerta para Omar García Harfuch. Versiones extraoficiales recogidas por el consultor y analista en seguridad, David Saucedo, **Milton Morales** ocuparía una alta posición en la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, en el equipo de García Harfuch, por lo que la intención del ataque sería dañar al nuevo equipo. Para el experto en seguridad y procuración de justicia, Abraham Borden, es preciso esperar los resultados de las investigaciones del ataque, para ser evaluados. [24 Horas](#)

Lo velan en su estado

Desde el lunes por la tarde, Aguascalientes recibió el cuerpo de Milton Morales Figueroa, quien fungía como coordinador general de la Unidad de Estrategia Táctica y Operaciones Especiales de la SSC de la CDMX. Milton Morales fue asesinado a balazos el pasado domingo en Coacalco, Estado de México. El traslado del cuerpo comenzó en el AICM, desde donde fue llevado al aeropuerto de Aguascalientes. Elementos de la policía estatal custodiaron la carroza fúnebre hasta la funeraria Gayosso, donde un fuerte dispositivo de seguridad rodeaba el inmueble. [Ovaciones](#) / [El Universal](#) / [La Jornada](#)

Operativo para combatir delitos de alto impacto

Se llevó a cabo un operativo en la Avenida Circunvalación frente al Mercado de Mixcalco y en otras zonas comerciales de la alcaldía Cuauhtémoc para inhibir delitos de alto impacto. En este operativo fueron desplegados 200 elementos: 60 del Ejército, 60 de Guardia Nacional y 80 de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**. [La Prensa](#) / [Excélsior](#) / [La Jornada](#) / [Milenio](#)

Triplica alcoholímetro remisiones a El Torito

En el primer fin de semana de la puesta en marcha del operativo alcoholímetro por Vacaciones de Verano, el número de detenidos se triplicó. Además, fueron llevados al corralón 302 vehículos, informó el director de Estudios y Coordinador Interinstitucional para la Prevención del Delito de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, **Juan Manuel Ríos Narvarte**. [Reforma](#) / [Metro](#)

Aumenta 11% muerte de motociclistas

Con la implementación del nuevo Reglamento de Tránsito para los motociclistas y con el objetivo de reducir los accidentes viales de este sector por conducir a exceso de velocidad, la Subsecretaría de Control de Tránsito de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** inició con la implementación de cámaras de radar de velocidad, a través de un programa piloto. Con este programa se tomará fotomulta y a un kilómetro o kilómetro y medio, o donde se tenga que hacer un alto, ya lo estará esperando un elemento de Tránsito de la **policía** capitalina. [Ovaciones](#)

Puedes reportar semáforos con fallas en la red social X. Busca la cuenta [@UCS_GCDMX](#). [Reforma](#)

Alertan para no caer en fraudes de montaviajes

El Consejo Ciudadano para la Seguridad y Justicia de la CDMX alertó a la ciudadanía para no caer en los fraudes de los llamados montaviajes durante el periodo vacacional y el de los Juegos Olímpicos. El Consejo Ciudadano preparó un paquete de recomendaciones, entre las que destaca instalar sistemas de videovigilancia y el monitoreo de distancia; y reportar la actividad sospechosa por medio de la app **Mi Policía**. [La Prensa](#)



Síntesis de medios

24 de julio 2024

Golpea a su pareja y la amenaza con una pistola

Un hombre agredió a su pareja con una pistola, al interior de una casa ubicada en calle Xaxacalco, en la colonia Pueblo de San Miguel Topilejo, alcaldía Tlalpan. Oficiales de la Secretaría de Seguridad Ciudadana detuvieron al agresor. [Basta](#)

Agreden a tres de 17 balazos; uno muere

Una fiesta de cumpleaños terminó en tragedia cuando cuatro sicarios irrumpieron en un domicilio ubicado en la colonia Leyes de Reforma, alcaldía Iztapalapa y asesinaron a balazos al organizador, quien presuntamente era un traficante de armas y droga. El ataque dejó un saldo de 11 heridos, incluido uno de los agresores, quien fue detenido por elementos policiacos cuando acudía a un hospital en la alcaldía Coyoacán. [La Prensa](#) / [El Gráfico](#)

Cristalazo en joyería

Policías de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** fueron alertados por operadores del C2 Sur acerca del daño a la vitrina de una joyería localizada en Plaza El Patio, ubicada en la colonia Santa Úrsula Xitla, alcaldía Tlalpan, donde se les dio a conocer que un hombre en situación de calle sustrajo cinco pulseras de plata, con un valor aproximado de dos mil pesos. [Reforma](#) / [La Prensa](#) / [Diario de México](#) / [Metro](#) / [El Gráfico](#)

Acribillan a tiros a una pareja, él muere

Un hombre fue asesinado a balazos y su esposa resultó lesionada, cuando celebraban su cumpleaños en calle Cuitláhuac, de la colonia Mixcoatl, alcaldía Iztapalapa, los responsables escaparon a bordo de una motocicleta. Al sitio arribaron elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** del Sector Quetzal tras ser alertados de los disparos. [La Prensa](#) / [Basta](#) / [Metro](#) / [El Gráfico](#)

Detienen a un presunto vendedroga

Policías de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** detuvieron en calle Nicolás Bravo, de la colonia Zona Centro, alcaldía Venustiano Carranza, a un sujeto en posesión de más de 60 dosis de presunta droga. El detenido cuenta con dos ingresos al Sistema Penitenciario. [La Prensa](#)

Venezolano a prisión por dañar cajero automático

Un hombre, presunto ciudadano venezolano, fue detenido tras ser señalado por la **Policía** de dañar un cajero automático en la colina Centro, en la alcaldía Azcapotzalco. Derivado de lo anterior, le hallaron tres tarjetas de diferentes instituciones bancarias, una ganzúa y un cincel. [La Prensa](#)

Mete susto la lluvia

Tras las fuertes lluvias registradas, la alcaldía Tlalpan atendió al menos siete puntos de la demarcación donde fueron reportadas inundaciones y riesgo de derrumbe de una barda. A través del Operativo Relámpago, las autoridades desplegaron a elementos preventivos. Elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** auxiliaron a una familia que se encontraba en riesgo por la caída de un árbol que dañó la pared de su casa ubicada en la colonia Arenal. [Metro](#)

Inician labores de conservación en la Alameda Central

La Secretaría de Obras informó que esta semana iniciaron las labores de conservación en la Alameda Central, que incluyen la restitución de 300 metros cuadrados de piso de mármol, la colocación de 272 metros de tubería para arriates en jardineras, así como la preservación de las 12 fuentes y de 575 luminarias. Según la **policía capitalina**, La Unión Tepito y la Anti-Unión, se disputan el control de las extorsiones a los ambulantes de la zona lo que ha derivado en hechos violentos y riñas. [El Universal](#) / [Reforma](#) / [El Gráfico](#)



Síntesis de medios

24 de julio 2024

Avanzará Morena la discusión sobre reforma judicial

La senadora electa y próxima consejera jurídica de la Presidencia, Ernestina Godoy, advirtió que, junto a la "necesaria y exigible reforma al Poder Judicial", es también urgente atender las problemáticas, "voltar las miradas a las fiscalías, a las **policías locales** y al **sistema penitenciario**" federal y estatales. [El Financiero](#)

Avanza transición de gobierno en Xochimilco

Carlos Antonio Camacho, Hugo Nieto de la Torre, Javier Pineda Saynes y José Ramón Cárdena, integrarán la Comisión de Transición para el gobierno de Xochimilco, quienes el próximo 2 de agosto realizarán una mesa entre la gestión actual y la nueva, anunció la alcaldesa electa, Circe Camacho. La actual titular de la demarcación, Juana Onésima Delgado Chávez, calificó a estos perfiles como personas con mucha experiencia. La morenista subrayó que una de sus prioridades es la seguridad, por ello mantendrá una coordinación con la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**. [24 Horas](#)

Núñez gobernará Azcapotzalco sin estrategia clara contra los delitos

Durante los últimos años el proyecto de gobierno de Margarita Saldaña en Azcapotzalco no fue efectivo para combatir la inseguridad. Nancy Núñez, morenista electa, no simpatiza con la misma estrategia. El Centro de Investigación y Seguridad Nacional detectó que en Azcapotzalco el narcomenudeo se ha convertido en una constante actividad delictiva. La **Secretaría de Seguridad Ciudadana** reconoció semanas atrás que, de las 84 colonias, pueblos y barrios de Azcapotzalco, 23 son consideradas como peligrosas y de prioridad. [Basta](#)

Columna Uno Hasta el Fondo: Gil no entiende / Gil Gamés

El alto mando y comisario en jefe se encontraba franco, y según contó el jefe de la Policía capitalina, **Pablo Vázquez**, en una entrevista con Ciro Gómez Leyva, estaba por concluir sus vacaciones. Incluso refirió que se investiga por qué los escoltas que lo cuidaban no se encontraban acompañándolo. Milton Morales, uno de esos policías que casi no existen, cercanísimo a García Harfuch, conocido como uno de los jefes comisarios que ha capturado a decenas de peligrosos delincuentes de La Unión Tepito y el Cártel de Tláhuac, entre otros. [Milenio](#)

Columna Civitas: El jefe Milton vive / Salvador Guerrero Chiprés

El crimen contra Morales Figueroa deja a una persona de cinco años huérfana de su padre, a una esposa sin su pareja de vida, a la capital nacional la despoja de uno de sus dos más importantes jefes de Inteligencia. Al equipo de Omar García Harfuch, Francisco Almazán Barocio, **Pablo Vázquez** y a todo el Gabinete de Seguridad formado por Claudia Sheinbaum y continuado por Martí Batres, así como a la jefa de Gobierno electa, Clara Brugada, sin uno de sus más entrañables y eficientes servidores públicos. [La Razón](#)

Columna La Retaguardia: Dubitativa, no prudente, Rosa Ícela Rodríguez no tiene información del caso Milton Morales

El mando asesinado, Milton Morales, coordinador general de la Unidad de Estrategia Táctica y Operaciones Especiales de la SSC, supo ganarse el respeto y admiración de sus compañeros, incluido el senador electo, Omar García Harfuch, de quien era muy cercano y el secretario de Seguridad Ciudadana de la CDMX, **Pablo Vázquez**, quien por cierto ha sido ratificado en su puesto por la flamante jefa del Gobierno capitalino electa, Clara Brugada. [Diario Imagen](#)

Columna Aclarando la Capital: Una baja importante / Ana E. Rosete

La muerte de Milton Morales dejó un hueco irremplazable en la SSC. Clara Brugada enfrenta un gran reto, debe ponerse bien de acuerdo con **Pablo Vázquez** acerca del futuro de la seguridad capitalina. Debe elegir elementos tan buenos como Morales, pero debe cuidarlos más para que no suceda lo mismo. [Basta](#)



Síntesis de medios

24 de julio 2024

Columna Nudo Gordiano: México se enfrenta de nuevo al crimen organizado / Yuriria Sierra

El asesinato de **Milton Morales**, seguro colaborador de Omar García Harfuch en el próximo gobierno y pieza clave en la investigación del atentado contra el periodista **Ciro Gómez Leyva**, nos deja con más preguntas que respuestas y un sabor amargo de déjà vu. Morales no era un funcionario cualquiera. Como experto en temas de inteligencia y mano derecha de García Harfuch representaba la continuidad de una **estrategia de seguridad** que había generado tanto elogios como críticas. [Excélsior](#)

Columna Frentes políticos: Asesinato de Milton fue planeado

Rosa Ícela Rodríguez, titular de la SSPC, habló desde Palacio Nacional sobre el asesinato del jefe de Inteligencia, **Milton Morales Figueroa**. Un crimen meticulosamente planeado, con seguimiento detallado. Rodríguez asegura que la SSPC y el CNI están involucrados en la investigación, junto con las fiscalías y **policías de la CDMX** el Edomex. Sin detalles, para evitar filtraciones, promete justicia y castigo. [Excélsior](#)

Columna De Frente y de Perfil: Cambio de mando en los partidos / Ramón Zurita

Mucho interés se pone en el asesinato del comandante **Milton Morales**, cercano al entorno de Omar García, futuro secretario de Seguridad. ¿Se hará lo mismo con la serie de asesinatos de otros jefes policiacos y miembros del Ejército o solamente es para aquellos cercanos a un alto jefe? La principal línea de investigación deberá apuntar sobre el por qué no traía escolta. [Diario Imagen](#)

Columna Astillero: Ejecución fue mensaje / Julio Hernández López

El comisario **Milton Morales Figueroa** fue jefe del área de Inteligencia del equipo que acompañó a Omar García Harfuch en la **SSC de la CDMX** y, según diversas versiones y a partir de la cercanía de trabajo entre ambos, estaría encaminado a participar en tareas importantes en la secretaría federal que ocupará el ahora senador electo, quien a falta de fuerza operativa bajo su mando directo (la Guardia Nacional) ha estado y estará bajo control estricto de la Sedena. [La Jornada](#)

Columna Pepe Grillo: Preocupación central por asesinato de Milton

La ejecución de **Milton Morales** escaló. Ya es preocupación central en Palacio Nacional. Con el paso de los días se supo que el mando policiaco tenía a su cargo asuntos de primera importancia. Era un hombre de confianza de Omar García Harfuch, perfilado para ser el próximo secretario de Seguridad y Protección Ciudadana a nivel federal. Acaso por eso la actual titular de la dependencia, Rosa Ícela Rodríguez, se comprometió a que no habrá impunidad y reconoció que por el momento hay más preguntas que respuestas. [La Crónica de Hoy](#)

Columna El Correo Ilustrado: El mando de la SSC capitalina asesinado era un policía modelo

El mando de la **SSC capitalina** asesinado era un policía modelo, **Milton Morales** murió, fue policía modelo que destacó por su celo, un sicario lo abatió su gran futuro impidió. Una justa fama adquiere hoy México exige y quiere policías con ese afán más bien lo dice el refrán: "Lo bueno se va o se muere". [La Jornada](#)

Columna Sin Protocolo / La muerte de Milton: Joel Saucedo

Los asesinos de **Milton Morales Figueroa** deben ser "buscados y castigados", declaró el Presidente Andrés Manuel López Obrador. El mandatario tardó en pronunciarse por el artero asesinato del coordinador general de la de la Unidad de Estrategia Táctica y Operaciones Especiales. El Presidente no dio pistas del paradero de los asesinos. Milton era pieza clave en la estrategia anticrimen en la CDMX. Es evidente que por lo delicado de los casos que resolvió e investigaba, Morales Figueroa representaba un riesgo para el crimen organizado. ¿Fue un desafío al gobierno de Claudia Sheinbaum? ¿Milton fue asesinado por órdenes del Cartel que atentó contra Omar García? Son interrogantes que deben servir de hipótesis a los investigadores para dar con el paradero del criminal que le arrebató la vida al amigo de Harfuch. [La Prensa](#)



Síntesis de medios

24 de julio 2024

Columna Tiempo Nuevo: Guerrero, recuperar el orden / Salvador Guerrero Chiprés

Contener el deterioro de la seguridad demanda acciones integrales, voluntad política y la presencia de liderazgos honestos y eficaces. **Milton Morales Figueroa**, el mando de Inteligencia policial de la CDMX asesinado el domingo en Coacalco, quien en 2020 llegó a la recién creada Unidad de Estrategia Táctica y Operaciones Especiales de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, es un ejemplo de compromiso y resultados. Recuperar la confianza ciudadana mediante la disminución en la incidencia delictiva fue crucial para el modelo implementado por la ahora presidenta electa, Claudia Sheinbaum. [24 Horas](#)

Columna ¿Será?: Crímenes de policías

El asesinato del coordinador general de la Unidad de Estrategia Táctica y de Operaciones de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, **Milton Morales Figueroa**, vuelve a poner sobre la mesa un tema que ha sido recurrente en los últimos años en el país: los constantes homicidios de **policías**. De acuerdo con la organización Causa en Común, de diciembre del 2018 al 18 de julio del 2024, se han registrado por lo menos 2,402 asesinatos de policías; solamente en este año ya van 172 casos. [24 Horas](#)

Columna El Lector Escribe: Muerte lamentable

La ejecución del joven mando policiaco Milton Morales es un hecho ominoso que debe ser investigado hasta llegar a sus últimas consecuencias y que merece justicia pronta y expedita, pero no dicho como el cliché que las autoridades utilizan ante cualquier homicidio, ni porque las otras personas asesinadas importen menos, sino porque perdimos a una persona auténticamente comprometida con la sociedad. [Reforma](#)

Policiaco

Acribillan a ex preso

Tres hombres fueron agredidos a balazos sobre avenida Loreto Fabela, en la colonia San Juan de Aragón Sexta Sección, alcaldía Gustavo A. Madero. Un hombre, quien recientemente había salido de prisión, perdió la vida mientras los otros de resultaron heridos, **elementos policiacos** resguardaron la zona. No se reportaron detenidos. [Reforma](#) / [La Prensa](#) / [Metro](#) / [El Gráfico](#)

Parqueado a plomazos

Un hombre fue baleado por dos motocicarios cuando viajaba a bordo de su vehículo sobre calle Chabacano, de la colonia San Lorenzo Atemoaya, alcaldía Xochimilco. Al sitio arribaron **elementos policiacos** y paramédicos, quienes confirmaron el deceso, los responsables lograron escapar. [El Gráfico](#)

Vuelca en el segundo piso del Periférico

En calles de la colonia Olímpica, alcaldía Coyoacán, el conductor de un carro particular volcó en el segundo piso del Anillo Periférico, pero pese a lo impactante del siniestro, las autoridades no reportaron personas lesionadas. Oficiales de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** aseguraron un perímetro alrededor del vehículo accidentado para evitar un segundo incidente de esta naturaleza. [Diario de México](#)

Justicia

Semovi no registra a taxis piratas en capital

A pesar de las múltiples denuncias públicas que hay sobre la existencia de taxis "pirata" en la CDMX, la Semovi no cuenta con un registro sobre la cantidad de vehículos en estas condiciones que operan en la entidad. Esta problemática ha sido ampliamente denunciada, e incluso expertos han atribuido a estos taxis "pirata" el que principalmente en Cuauhtémoc la FGJ haya registrado cientos de asaltos al interior de los coches. [Basta](#)



Síntesis de medios

24 de julio 2024

Ahumada presenta pruebas

Carlos Ahumada y su defensa legal presentaron argumentos judiciales y se estima que hoy se defina fecha y hora en la que se lleve a cabo la audiencia donde la Fiscalía capitalina y el gobierno buscarán que el empresario argentino cumpla el año que le resta en prisión por el delito de fraude. [El Sol de México](#)

Imagen Destacada

REFORMA
EDICIÓN DE MÉXICO

Triplica alcoholímetro remisiones a El Torito

